



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	11	22/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTE POLÍTICOS

1. Regalo pirata. En vez de salir de la polémica, **Miguel Torruco Garza** se empantanó aún más. Después de hacerse viral que no pagó por la fotografía que le obsequió al Presidente de México, en donde se le ve rodeado de gente en la marcha del 27 de noviembre, cuya autoría es de **Luis Antonio Rojas**, informó que sí tenía intenciones de comprarla, pero que, al final, “baje (sic) la foto de internet la cual aparece en todos lados, la imprimí y se la regalé a un querido amigo. No hice mal uso de la imagen. No la vendí ni lucré con una fotografía que ya es parte de la historia”. Será parte de la historia, pero los derechos de propiedad pertenecen a **Luis Antonio Rojas**, por lo que el funcionario sigue quedando a deber. Un tuit no lo salva del escrutinio público.

2. ¿Qué nos pasa? Un turista español grabó un video en el que denunció que a 28 turistas los encerraron en una habitación en el aeropuerto de Cancún, antes de enviarlos de regreso a Madrid. “Nos acompañó la policía como si fuéramos criminales. Y después, el policía me dijo que debíamos haber pagado 4 mil dólares por persona para poder entrar a Cancún”. Como no lo hicieron, se fueron de regreso. El tema ya se politizó. El expresidente **Felipe Calderón** tuiteó: “Este turista reporta una situación terriblemente preocupante: el denuncia que oficiales mexicanos quisieron extorsionar a 28 visitantes con 4 mil dólares (entiendo que por persona) para dejarlos entrar a Cancún. Si es así, el nivel de corrupción ha alcanzado ya niveles sin remedio”. ¿Alguien sale a desmentirlo?

3. Currículum clonado. Una investigación periodística reveló que la tesis de licenciatura de la ministra **Yasmín Esquivel** es un plagio total. Y, analizando a detalle, uno puede darse cuenta de que hasta el índice copió. Uno es el de la tesis de **Édgar Báez**, presentada en 1986, y otro, idéntico, el índice de **Esquivel** en 1987. Las revelaciones pintan para ser el escándalo del año, pues el caso de la ahora conocida como la ministra plagiaria, quien quiere presidir la SCJN, inundó redes sociales y portales informativos. Piden su renuncia o que la destituya el Senado, pero lo más grave es que, en el “desmentido” de la ministra, donde dice que la aseveración es falsa, no hay ni una línea que explique por qué su trabajo es un espejo del trabajo de otro. ¿?

4. Por la libre. Mediante un decreto, el Congreso de Veracruz extinguió el Tribunal Estatal de Justicia Administrativa y dio paso al Trijaev, con magistrados que hasta hace poco eran funcionarios de la actual administración estatal, comandada por el gobernador **Cuitláhuac García**. Estos nombramientos levantaron reacciones negativas entre los integrantes del Partido Acción Nacional, pues consideran que se está creando un tribunal a modo para encubrir al gobierno actual. El TEJAV fue creado en el bienio del gobernador **Miguel Ángel Yunes Linares**, pero ahora queda desmantelado para satisfacer otros intereses. El mandatario veracruzano legitimando sus inconsistencias. Los presos políticos en el estado siguen en prisión. ¿Y ahora, qué más?

5. Tiempo de brindar. **Fernando Suinaga**, presidente de la Cruz Roja Mexicana, dio el arranque a la colecta de la Benemérita institución con la aportación del presidente **Andrés Manuel López Obrador** y del secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. Desde Palacio Nacional, **Suinaga** llamó a la población a aportar pues la ayuda de los ciudadanos es una de las fuentes de ingresos más importantes de esa institución y es fundamental para prestar sus servicios de atención médica, traslados y apoyo en casos de desastres. La Cruz Roja está resintiendo los efectos económicos que dejó la pandemia, y el pueblo de México sabe de la importancia de esta institución para la vida pública. Llegó el tiempo de brindar lo mejor de nosotros. Cooperemos.

